
 

2019-20 年度地区方針「グローバルに考え 地域社会とつながり ロータリーを成長させよう」 

 
本 日 第２３６８回 ２０２０年６月１９日（金）   No.２２５０ 

 

 

 

 
 

前 回 第２３６７回  ２０２０年６月１２日（金）   記   録 
〇出席者：会員 23 名中 14 名出席 出席率 60.86％ 

 会長あいさつ  加藤 清久 

 会長挨拶で、一度、自分
の人生について話をしたい
と思っていましたので、 

1 回目は、自分の体験から、
生きる指針が学べた話。 

2 回目は、今後、自分の人
生とロ－タリ－との関わり

についてお話します。 

私は、1939 年 9 月 9 日誕生の 80 才、ロ－タリ－
で 2 番目の年齢になりました。 

名古屋市熱田区、東海道、宮の宿、図書町で生ま
れました。中学を卒業、三菱重工業に就職、30 才で
独立、62 才まで会社経営し、ロ－タリ－は、途中退
会を含め 30 年の履歴があります。 

自分の成長過程で、小学校 4 年、新聞配達、当時
は、雑誌販売、集金、拡張と全部仕事でした。ある
とき、お客様に雑誌を届ける途中、転んで泥水で濡
らし、「どうしようか」と悩んだすえ、正直に話し褒
められ小遣いをいただきました。このとき、「嘘を云
わずに正直に話すことが大切」と学びました。 

商売を始めた頃、お客さんに正直さを褒められ、
よく買っていただき、「皆さんの応援があってこそ、

商売がやって行ける」ことを学びました。 

しかし、商売が軌道に乗り 15 年ぐらい経ってい
た頃は、すっかり、そうした経験を忘れ、自分が 1

番偉いと思っており、 

「商売なんか嘘を言っても金を儲けた者が勝ちだ」
と傲慢になっていました。 

そんな頃、お客様の紹介でセミナ－を受けました。
セミナ－の構成員は、若者、経営者、老人と様々で、
期間は 1 年半でした。セミナーの中で、チ－ムを二
分し問題が出され、お互いが相手のチ－ムに貢献す
れば点数がとれ勝てるというゲームをしました。 

私は、自チ－ムの結論を、勝手に嘘をついて相手
チ－ムに報告した結果、チ－ムは負けてしまいまし
た。チ－ムの皆さんに「嘘つき」とレッテルをはら
れ厳しい視線にさらされました。また、その他のゲ
－ムでも、次々と嘘つき人格があぶりだされ本当に
落ち込みました。セミナ－の最終目的は、セミナ－
を通して自分の人生設計をたて、それを指針として
発表し、全員の承認を得て「契約」として自分の生
き方を決めるものでした。セミナ－中、メンバ－が
次々と「契約」を取ってゆくのに、私は最後まで取
ることができませんでした。さもあろう、私は、「嘘
をついて何が悪いのだ」と考えていたからです。 

幼少の頃学んだ事も、事業を始めて皆さんの応援が
あって今日を迎えてきたことも、すっかり、忘れて
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いい気なっていたのです。 

セミナ－最終になって真剣に猛省し、これからの
人生、嘘を言わないと誓って、皆さんに、そのこと
を発表しました。また、駄目だと思っていましたが、
全員の承認が得られ契約が取れたので、それからの
人生「契約」にもとづいて生きてきました。 

我クラブのガバナ－補佐、山田さんが、「清ちゃん
は、あるときから変わった」とよく言われますが、
多分このことを差しているのだと思い嬉しいです。 

契約内容は公にできない決まりになっています
が、その精神は「四つのテスト」と同じ意味あいを
持ち、「ロ－タリ－はすごいね」と思いつつ活動に勤
しんでいます。 

幹事報告 

・子ども会連絡協議会様より、感謝状を頂きました。 

本日の会合：第 1 回次期 OFDY 委員会 於尾張旭
市商工会館内 講習会室 13:40～                                   

次回の会合：第 1 回次期クラブ協議会 於尾張旭市
商工会館内 講習会室 13:40～   

ニコボックス 

〇本日、会長挨拶で人生の指針について話をさせて
いただきました。セミナーは、大変人生にとって
良い経験でありました。    加藤 清久さん 

〇梅雨入りとなりました。早速ゴルフ大雨にあいま
した。皆様も体調お気をつけて。加藤 清久さん 

〇梅雨になりました。鬱陶しい日が続きます。身体
に気を付けましょう。     舟橋 龍秀さん 

〇本日、卓話させて頂きます。よろしくお願い致し
ます。    松永 洋子さん、谷口 亜弥さん 

〇三分間スピーチ、ネタを考えていなかったですが
よろしくお願いします。    熊澤  功さん 

〇プログラム委員会の卓話を楽しみにしておりま
す。     桜井 雅博さん、中森 正裕さん 

〇松永さんの卓話ご苦労様でした。箕輪 良孝さん 

〇皆さんお久しぶりです。お元気でしたか。私の医
院のリフォームがコロナと重なりました。 

西尾 輝久さん 

〇今期あと 2 回例会残っています。皆様で盛り上げ
ていきましょう。       山田 直樹さん 

〇本日、早退させていただきます。金森 俊輔さん 

第1回次期OFDY委員会 

日時：2020 年 6 月 12 日（金）13:40～ 

場所：尾張旭市商工会館内 講習会室（例会場） 

議題：１）次期 OFDY 委員会計画について 

    ・例年通りで承認された。 

   ２）50 周年記念事業における OFDY 委員会
活動について 

    ・創立 50 周年記念事業委員会から正式に
申請されてから、改めて検討する。 

卓話 
 

「尾張旭ロータリークラ

ブ・公共イメージ戦略」 

プログラム委員長 

松永 洋子 

 

2020 年度より、チラシやホームページに加え、Ｓ
ＮＳを利用し今後の活動報告等を頻繁に公開継続
することで、より多くの人に尾張旭ロータリークラ
ブの活動や内容を普及し、ロータリーへの関心を深
めていくものとする。また世界中のロータリークラ
ブ、ロータリアンとの交流を図り、活動の拡張を目
的とする。SNS のメリットで最も一般的なものとし
ては、「交友関係が飛躍的に広がる」ということが挙
げられます。そして主に無料で利用できます。 

 

「SDGs の 17 の目標から尾張
旭ロータリークラブができる
ことを考える」 

 谷口 亜弥 

この 6 つの目標を見
ていると、貧困や飢餓、
健康や教育、さらには安
全な水など開発途上国
に対する支援に見えま
すが、実際には、日本の
子どもの 6 人～7 人に 1

人が貧困だと言われて
おり、ジェンダー平等に関しても 2019 年 12 月に
世界経済フォーラムで発表された数字によると153

カ国のうち 120 位と、とても低い数字になっており、
これらの目標は先進国である日本国内でも当ては
まることだと言えます。尾張旭ロータリークラブの
ような団体から 5．ジェンダー平等を訴えていくこ
とで、より普及が早まると考えます。3．は、健康宣
言都市尾張旭であり、現在新規メンバーで作成する
動画「つながるプロジェクト」に当てはまります。 

 この６つはエネルギーの話、働きがいや経済成長
の話も出てくれば、「まちづくり」の話も出てきます。
これらはまさに先進国である日本も密接に関係す
る目標です。尾張旭ロータリークラブでも出来るこ
とが沢山考えられます。特に１１は「子育てするな
ら尾張旭！」「住み続けたい街尾張旭！」を掲げ、
様々な提案をしていきたいところであります。 

  

この６つは、気候変
動の話、海の話や陸の
話まで出てくるので、
開発途上国や先進国だ
けの話ではなく、もっ
と包括的な話になって

おります。SDGs が世界でこれだけの広がりを見せ
ているのは、開発途上国だけではなく先進国も、働き
がいや経済成長までも踏まえたものだからだと言え
ます。 

尾張旭ロータリークラブでは苗木配布の活動を
行っていますので、１15 が当てはまり、他にも見出
せる活動があると考えられます。 

 【大切なこと】 

①達成する（した）目標が見える化されること。 

②達成が見えたことで（形になったことで）自分自

身の行動が変わった、ことを発表できること。 

③達成できずとも、結果が出ずとも、経過や効果が

発表できること。 


